

Gabriela García León.

Lic. Antonio Galera Pérez.

"El diseño de la investigación. Método, metodología y técnicas de investigación".

Seminario de tesis.

8vo Cuatrimestre. "A"

Pichucalco, Chiapas; 25 de febrero de 2021.

El diseño de la investigación. Método, metodología y técnicas de investigación.

El diseño de la investigación es el conjunto de técnicas y herramientas que son utilizadas para la recolección de la información, ésta forma parte de la metodología.

El método de investigación científica debe ser racional, sistemático, exacto, verificable, es un procedimiento basado en la razón, siempre busca la claridad y precisión, todo debe ser verificable, pretende llegar a conocimientos verdaderos, sin embargo, la verdad es relativa, la finalidad de los métodos de investigación es llevarnos a la obtención de resultados basados en información verídica.

Bacón sugirió que el método inductivo era el adecuado, este método está basado en las observaciones en gran cantidad para que puedan ser comparadas y analizadas para que de esta manera se pueda llegar a un resultado confiable.

Un método contrario al método inductivo es el método deductivo, está basado en la aplicación de las leyes universales de los casos generales a los particulares, y el método inductivo en la aplicación de reglas de inferencia.

Una vez analizadas las breves introducciones de los métodos de investigación entonces es fácil definir la metodología de la investigación, esta consiste en los diversos métodos y técnicas que se aplican para realizar una investigación científica, entre estos métodos encontramos los cuestionarios, entrevistas, diarios de campo entre otras, pero es justo desarrollarlas un poco, un cuestionario consiste en una serie de preguntas, que por lo general resultan ser preguntas cerradas, con pocas opciones de repuesta para tener un resultado más específico, la entrevista es un tanto parecida, sin embargo esta consiste en una serie de preguntas abiertas que le da la libertad al entrevistador de responderlas según su criterio, un diario de campo consiste en una libreta o fichas de trabajo que contentan información relevante para la investigación, con la finalidad de la información no sea olvidad y de esta manera nos proporciona una mejor organización para la información.

La comunicación enfermero-paciente como instrumento para la mejora de la atención primaria y derivar de este servicios de calidad en el hospital regional de Pichucalco Chiapas.

Planteamiento del problema: Históricamente se ha dado una serie de cambios desde que se dio a conocer enfermería como una profesión, ya que es considerada como ciencia y arte, una profesión multifacética y multidisciplinaria, el problema existente es la ausencia de compromiso con la profesión, pues es tomada como una segunda opción, si fuese llevada por la vocación la aplicación del rol de enfermería sería valorado y buscaría siempre brindar atención de calidad, sin embargo no se limita al único factor, por ello establecer una entera comunicación mediante la relación enfermero-paciente como instrumento para la mejora de la atención primaria.

En el área de la salud se de